

RELACIONES

LA POLÍTICA Y RELACIONES INTERNACIONALES. — De Herbert Orellana Herrera. Biblioteca del Oficial (375 págs. 21.50 x 14 cms.).

Esta publicación corresponde al Estado Mayor del Ejército. Departamento de Relaciones. Recién "Memorial del Ejército", cuyo director es el coronel Raúl Toro Arriagada. El Consejo Consultivo está formado por el Jefe del Estado Mayor General del Ejército, general de División Gustavo Álvarez Aguilera, y por el Secretario del Estado Mayor del Ejército, coronel Daniel Arriagada Pineda.

En la introducción se dice: "Presentamos en esta oportunidad un trabajo de equipo. Es el fruto de una iniciativa de investigación de Oficiales de las Fuerzas Armadas y Carabineros que buscaban la forma de iniciar un estudio superior de la Política y de las Relaciones Internacionales".

Los trabajos pertenecen a diversos especialistas del Ejército, de la Marina, de la Aviación y de Carabineros. Se observa que los equipos han trabajado con gran rigor intelectual. A lo largo de estas páginas surgen, armónicamente, puntos de vista de interés. Se analizan las teorías políticas, la unidad fundamental de los sistemas internacionales, la guerra y la paz, la política exterior de los Estados, el colonialismo, las organizaciones internacional y regional, los nuevos potenciales en la política mundial, los esfuerzos de Chile para lograr su identidad. En conjunto, son doce unidades de soyeza investigación.

Cada uno de los temas ha sido parcelado en dentadas esenciales, con obvio de rodar su valor y comprobación con nuevas métodos de estudio. Por ejemplo, el término Política, como arte de gobernar para mantener la seguridad pública, cuando se la traslada al plano internacional, adquiere originales perspectivas.

Los autores analizan los métodos clásico y científico de interpretación. Surgen las acentuaciones que exigen hoy día ciertas disciplinas auxiliares que, a lo largo del tiempo, se fueron insertando en la convivencia internacional: Historia, Geografía, Sociología, y Filosofía.

Se dice en un capítulo: "El conocimiento sistemático de las relaciones internacionales no es, hoy día, un saber puramente académico. Sin mengua de su dignidad de ciencia, es un "saber de salvación".

De ahí una oportuna alusión a las situaciones vitales que los países incorporan a su filosofía, sin perder de vista los principios del humanismo limpio y sensato.

Las situaciones internacionales aparecen delimitadas en esta obra con rigor, gracias a un despliegue de consideraciones y datos de toda índole. Se llega a un examen de la realidad mundial, tan llena de sorpresas circunstanciales. De ahí los esfuerzos de Chile para lograr su identidad.

En la última parte del libro se exponen las líneas generales de acción de la Honorable Junta de Gobierno, para lograr que la imagen real de Chile no sufra distorsiones anecdóticas en ninguna parte del ancho mundo.

Sabido es que la palabra Derecho, en sus aspectos público, privado e internacional, se relaciona con una métrica geométrica, que ha tomado un sentido mural: linea recta que se opone a la curva, en la que se agrupan, como puntos luminosos, secciones de rectitud y vitalidad en las relaciones humanas.

CIVIL
EL MUNDO. SANTIAGO. 20-VI-1975.
(Alvearero y C. Stockwell)

La política y relaciones internacionales. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La política y relaciones internacionales. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)